
平成２５年１月１日（火） 

八ヶ岳南麓里山再生・農業支援友の会 

会員の皆様へ 

 

新年明けましておめでとうございます。 
お陰さまで昨年一年健康で無事に過ごす事が出来ました。これも会員の皆様の

心温まるご支援の賜物と心より御礼を申し上げる次第です。有難うございまし

た。皆様方におかれましても有意義な一年を重ねられたことと思います。 
新しい年を迎えるに当り、昨年を振り返ってみたいと思います。自然栽培を始

めて丸３年経過しました。計画した新たな試みは上手く行くこともあり又反省

することもありでした。前者では二つのことが上げられます。その一つは文京

区丸山町会の方々との交流が実現したことです。７，８月の２回、自然栽培野

菜の販売会を文京区千石３丁目の町会事務所前で行い大盛況であったこと、叉

１０月には我が農場で２８名の参加者を得て稲刈体験を行えたことです。これ

を契機に都会と田舎の交流が盛んになることを願っております。二つ目は１０

月に師と仰ぐ無農薬りんごの木村秋則氏が県主催の有機農業の大会に講師とし

て来県したのを契機に１２月には「木村式自然栽培勉強会＠やまなし」の若い

小黒会長と共に山梨県知事との面談が実現したことです。小生も一会員として

実践している自然栽培が農法の一つとして山梨県農政部の支援を得られること

になりました。この勉強会では息子のような年齢の就農者たち４０名近い会員

が自然栽培に挑戦しています。責任は重大ですが行政との橋渡し役が出来、更

に活発な活動を期待するところです。反省事項の一つは４月から受け入れた若

い就農希望の家族が６月に独立したいと３ヶ月で農場を離れたことです。残念

なことでした。入れ替わりに当農場の実践スクールに２年間在籍した就農希望

の熊谷夫妻が後を引き継いでくれることになりました。新たに借用した１ｈａ

の農地もこれで活かす事が出来ます。一安心です。新しい年は更に自然栽培技

術の向上に励み、今年仕込んだ上記の事柄についてこれからの３年間で内容の

充実を図っていこうと考えています。今後もご指導宜しくお願い申し上げます。 
会員皆様にとり新しい年が良き年となるよう願っております。 

B
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                                  八巻珍男 
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